

Nueva alcaldesa pide compromiso con medidas de emergencia

Nueva administración de Natales denuncia que recibieron el municipio con más de \$1.500 millones de deuda

● Mencionaron los descuentos de la Dipres por 336 millones de pesos en diciembre, \$150 millones en indemnizaciones de la Cormunat, \$564 millones adeudados a Edelmag, \$80 millones a ECO Servicios, más cuentas de telefonía y proveedores.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

A menos de 48 horas de recibir el municipio, la nueva administración municipal de Puerto Natales se encontró con un panorama complejo. Y si bien ya se temía una crisis financiera, la realidad -aseguran- tiene ribetes alarmantes.

Expusieron que las deudas que han podido observar y evaluar equivalen a más de \$1.500 millones. En el detalle, aparece una deuda de 1.400 millones de pesos en flujo de caja para el mes de diciembre, debido -entre otros factores- a los descuentos de la Dipres por 336 millones de pesos en diciembre, \$150 millones en indemnizaciones de la Cormunat, \$564 millones a Edelmag, \$80 millones a ECO

Servicios, más deudas en telefonía y diversos proveedores.

Desde la nueva administración expresan que aquello compromete gravemente la operatividad municipal y afecta directamente a los vecinos de la capital provincial de Última Esperanza.

"Esta abismal deuda ha dejado a la municipalidad al borde del colapso financiero, colocando en riesgo la entrega de servicios básicos, recolección de basura, alumbrado público y mantención de espacios comunes. Además, la capacidad de invertir en proyectos de desarrollo local se ve seriamente comprometida, lo que podría tener un impacto negativo en la economía local", señalan desde la nueva administración.

Al respecto, la nueva alcaldesa de Puerto Natales, Ana

Mayorga, expresó su profunda preocupación por la situación y ha anunciado la implementación de medidas urgentes para hacer frente a la crisis. Entre ellas se encuentran la revisión exhaustiva de los gastos municipales, la búsqueda de nuevas fuentes de financiamiento y la renegociación de deudas, sumado a la aplicación de un "plan de austeridad".

"La situación es crítica y requiere de un esfuerzo conjunto de toda la comunidad. Estamos trabajando arduamente para encontrar soluciones a corto y largo plazo que permitan estabilizar las finanzas municipales y garantizar la continuidad de los servicios esenciales", enfatizó.

Según señalan desde el municipio, la crisis financiera municipal tiene un impacto directo no solo en la vida de los

vecinos de Puerto Natales, a la vez pone en riesgo el pago de los sueldos de los funcionarios municipales y de los honorarios de quienes prestan servicios, además de traducirse en un deterioro de los servicios públicos, la suspensión de apoyos sociales y la nula liquidez municipal para abordar temas sensibles como demandas por corporaciones.

Compromiso de autoridades

Ante esta grave situación, la alcaldesa ha hecho un llamado a las autoridades regionales y nacionales para que brinden el apoyo necesario a la Municipalidad de Puerto Natales. "He solicitado al delegado regional José Ruiz, a los parlamentarios de la región y al gobernador regional Jorge Flies, apoyo para la implementación de medidas de emergencia para enfrentar esta crisis, la más



CEDIDA

Millonaria es la deuda que enfrenta la nueva administración municipal de Puerto Natales.

viable, un anticipo del fondo común municipal 2025, teniendo la posibilidad de pagar en cuotas a varios años. Si es necesario para abordar esta situación llegaré hasta el Presidente Gabriel Boric para buscar el apoyo necesario", aseguró.

La capacidad de la nueva administración para superar

esta crisis financiera determinará en gran medida el futuro de Puerto Natales. La comunidad espera que las autoridades municipales y regionales trabajen en conjunto para encontrar soluciones y garantizar el desarrollo de la comuna, destacó finalmente la nueva administración municipal.